



Klinisches Institut für Labormedizin

**Abteilung für Klinische
Mikrobiologie**

Währinger Gürtel 18-20, 1090 Wien
T: +43 (0)1 40400-51560

Judith.trink@meduniwien.ac.at
www.meduniwien.ac.at
www.akhwien.at

a.o. Univ.Prof.Dr. Birgit Willinger

Leiterin der Abteilung

An alle
Kliniken, Institute und
Klinischen Abteilungen
des Allgemeinen Krankenhauses
und externen Einsender

Wien, 13.03.2025

Löbliche (S) Abteilung/Klinik/Institut!

Sehr geehrte Damen und Herren!

Leider müssen wir Ihnen mitteilen, dass die Produktion der **Multiplex-PCR für die häufigsten bakteriellen Sepsis-Erreger** firmenseitig eingestellt wurde. Wir können daher ab sofort Proben mit der Untersuchungsanforderung „**Häufigste bakterielle Sepsis-Erreger**“ nicht mehr annehmen.

Wir weisen darauf hin, dass eine optimierte Blutkulturdiagnostik in vielen Fällen ebenfalls sehr rasche Ergebnisse liefert. Der schon seit längerer Zeit etablierte Nachweis von Erregern und wichtigen Resistenzmarkern direkt aus der positiven Blutkultur steht in Bezug auf Sensitivität und dem Zeitpunkt der Verfügbarkeit eines ersten Ergebnisses der Multiplex-PCR nur geringfügig nach. Wir bitten daher vermehrt Blutkulturen einzuschicken.

Die **Multiplex-PCR „Candidämie-Erreger“ können wir aller Voraussicht nach noch bis zum Sommer** anbieten, da wir hier noch ausreichend Lagerbestände haben. Einlangende Proben werden daher, wie gewohnt, bearbeitet.

Wir sind bemüht Ihnen einen äquivalenten Ersatz für die Multiplex-PCR anzubieten und werden Sie umgehend informieren, wenn ein neues geeignetes Testsystem für diese Fragestellung zur Verfügung steht.

Wir bitten die Unannehmlichkeiten zu entschuldigen!

Mit freundlichen Grüßen


a.o. Univ. Prof. Dr. Birgit Willinger